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Luca PissoglioIgnazio Cassis,

2016, allora

Consigliere

nazionale / 

damals Nationalrat.

Riflessione di 

Dr. Luca Pissoglio,   

sindaco di Ascona, 

sul ruolo del    

Consigliere federale

Cassis.
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(Agorà Ascona, 19.10.2016)

La nostra vera fortuna.



Caro Fulvio,

gentili signore e signori,

mi spiace molto non essere lì con voi questa 

sera, ma mi trovo all’estero per un 

appuntamento fissato da molti mesi.

Come detto mi spiace molto perché un anno fa 

ero nella stessa sala con colui il quale sarebbe 

diventato un consigliere federale e stasera sarei 

stato lì con voi  e con colui il quale ha rinunciato 

ad occupare quella sedia, perché, con grande 

spirito svizzero, ha messo davanti alle sue più 

che validi ragioni personali, gli interessi di 

un’intera Nazione che vive di compromessi in 

continuo equilibrio. 

L’amico Fulvio, sono sicuro, sarebbe stato un 

ottimo consigliere federale, ma con grande 

spirito di sacrificio vi ha rinunciato per la 

cosiddetta ragion di stato. Peccato. Anche 

perché anche lui, come Ignazio ha dovuto 

passare da quel sentiero tortuoso che ogni 

candidato al consiglio federale deve percorrere.

Sentiero tortuoso e molto insidioso: 

essendo stato assieme ad Ignazio in 

qualche occasione, l’ho visto doversi 

guardare le spalle da giornalisti che 

proprio dietro di lui, facendo finta di 

nulla, ascoltavano i suoi discorsi 

privati con amici e prendevano 

appunti. Per non parlare delle mail 

con domande talvolta insidiose, ma 

molte volte pretestuose. 

Ne ricordo una che riguarda Ascona: 

una persona era stata multata in 

Piazza della Posta, perché aveva 

posteggiato la sua moto dove non si 

poteva e in più in piena zona 

pedonale. Questa persona 

reclamava perché il suo 

motoveicolo aveva la multa, mentre 

le biciclette (avete capito bene: 

biciclette!) posteggiate accanto non 

l’avevano. 



Da lì una fila di domande: sono 

stato multato perché la mia 

targa era svizzera tedesca? Cosa 

ne pensa il futuro consigliere 

federale di questo 

atteggiamento dei ticinesi? 

Come ha intenzione di 

comportarsi se verrà eletto 

consigliere federale? Come i 

ticinesi che l’hanno multato, 

ossia far favori solo ai ticinesi? 

E non sto scherzando! 

Dopo una prima risposta 

sommaria, l’interlocutore si è 

addirittura arrabbiato e preteso 

una risposta a tutte e 7 le 

domande che aveva posto a 

Cassis! E quindi Ignazio ha 

dovuto rispondere un’altra volta 

e a tutte e 7 le domande. Solo 

dopo l’interlocutore si è detto 

soddisfatto e gli ha fatto gli 

auguri per la corsa all’elezione.

Ma adesso cosa farà Cassis? Il ticinese o lo 

svizzero? Proprio l’anno scorso avevamo 

discusso su questo punto. E la risposta a 

un anno di distanza è sempre la stessa. 

Il Ticino è un bel Cantone con sicuramente 

delle criticità, ma con molto potenziale e 

quindi dobbiamo smetterla di voler 

andare a Berna con il cappello in mano. 

Dobbiamo andare a Berna come validi 

interlocutori con delle proposte più che 

con delle richieste. 

E Ignazio è un consigliere federale, non 

cantonale e come tale sono sicuro che si 

comporterà: guarderà ai nostri problemi 

con lo stesso interesse con i quali 

guarderà a quelli degli altri cantoni, ma lo 

farà con una base, una formazione e un 

carattere latino e questa è la nostra vera 

fortuna.

Buona dibattito e un caro saluto, 

Luca Pissoglio, Ascona, 18.11.2017
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Fulvio Pelli
(*1951, Lugano)

• Consigliere

comunale, cantonale, nazionale.

Gemeinde-, Kantons- und 

Nationalrat.

• Presidente PLRS.

Präsident FDP Schweiz.

• Capogruppo PLR 

nel Consiglio nazionale.

Fraktionspräsident FDP 

im Nationalrat.

«Arena-tauglich»
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Das allgemein 

Menschliche ist im 

überpersönlichen 

Unbewussten 

gespeichert, das die 

Mythen erzeugt. (PJ)

Ignazio

Cassis
Rocco Cattaneo
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Ignazio Cassis
1.8.2017
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«Lo giuro!»

20.9.2017

Ignazio Cassis (56)
117. Bundesrat der Schweiz / Consigliere federale svizzero.

8. Bundesrat italienischer Muttersprache, nach 18 Jahren /

8. Consigliere federale di madrelingua italiana, dopo 18 anni.



Das allgemein 

Menschliche ist im 

überpersönlichen 

Unbewussten 

gespeichert, das die 

Mythen erzeugt. (PJ)

«Formal sind die Tessiner

in der Deutschschweiz als Landsleute 

anerkannt, im praktischen Alltag aber 

noch nicht.»

«Nella Svizzera tedesca i Ticinesi sono formalmente 

riconosciuti quale compatrioti, ma non ancora nella

vita quotidiana.»  (Ignazio Cassis, 2016)
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Christa Rigozzi



Das allgemein 

Menschliche ist im 

überpersönlichen 

Unbewussten 

gespeichert, das die 

Mythen erzeugt. (PJ)

«Ticinocentrismo»:

Tribolati da Roma, trascurati da Berna.

Von Rom bedrängt, von Bern vernachlässigt.



Das allgemein 

Menschliche ist im 

überpersönlichen 

Unbewussten 

gespeichert, das die 

Mythen erzeugt. (PJ)

Il Ticino quale ponte e intermediario fra due enormi spazi ecomici e 

culturali.

Das Tessin als Brücke und Vermittler zwischen zwei grossen 

Wirtschafts- und Kulturräumen.


